
Verein Freunde der Viktoria Schule – Jahresbericht 2022 
Im Mai bekamen wir von der Organisation Lapdoo 20 Laptops, die z.T. durch Privatpersonen 

und zum Teil über die Organisation AquaPura (von denen die Viktoria Schools auch eine 
Wasserfilteranlage hat) in Containern nach Tansania und in die Viktoria Schools transportiert 

werden. Die letzten sollten bis Ende November an der Schule sein. 

Im Mai fand, vom Medienhaus organisiert, der Workshop «Wie schafft es mein Verein in die 
Zeitung?» statt, mit vielen wertvollen Tipps rund um die Medienpräsenz von Vereinen. 

Unser Vorstandsmitglied Anna Seger nahm am Kurs Teil und brachte Inputs und 
Hilfsmaterialien mit zurück. Anna und Rita Grünenfelder haben ausserdem am 7. 
Gutenberger Ethik Forum teilgenommen: „Wie wird aus Hilfe Entwicklung?“ Die 

Herausforderungen haben sich in den letzten Jahren verändert. Deshalb stellen sich neue 
Fragen. Diesen sind die Referenten nachgegangen. 

Wir freuen uns immer, wenn uns Johanna besuchen kommt. In diesem Jahr konnte sie vom 
8. Juni bis 14. Juli Heimaturlaub machen.  

Am 12. Juni verbrachte der Vorstand einen gemütlichen Abend bei ihr und Dorli im 
Triesenberg, wo wir uns wieder einmal persönlich austauschen und unterhalten konnten. Bei 

strahlendem Sonnenschein und gutem tansanischem Essen verging die Zeit wie im Flug. 

In ihrer Zeit in Liechtenstein war Johanna natürlich fleissig wie immer. Unter anderem 
besuchte sie die RSTriesen. Seit vielen Jahren unterstützt die Realschule Triesen die Viktoria 

Schools. Am 27. Juni fand der Solidaritätstag der dritten Stufe statt an dem die Schüler/innen 
Tansania und die Viktoria Schools kennenlernen und anschliessend eine Spendenaktion 

durchführen. Johanna stellte den Jugendlichen die Schule vor und konnte einen Scheck über 
CHF 10’000.- entgegennehmen. 

Dank der Verbindungen von Noemi Steinkeller, die Johanna im Frühjahr in Tansania 
besuchte, wurden dieses Jahr mehrere grosse und kleine Inserate veröffentlicht 

(Beobachter, Glückspost, Bündner Zeitung, Bündner Tagblatt, Linth Zeitung, Glarner 
Nachrichten). Diese sollen die Aufmerksamkeit auf die Viktoria Schools mit Fokus auf 
Spenden für das Bubeninternat lenken. Bis Ende 2022 werden noch weitere Inserate 

veröffentlicht. Eine tolle Möglichkeit, die uns da eröffnet wurde, vielen Dank.  

Nach vielen Gesprächen zur Problematik mit der positiven Disziplin fanden wir eine Lösung. 
Mit Yvonne Kaufmann kommt eine Fachperson zu diesem Thema zwei mal drei Monate in 

die Viktoria Schools. Das ist dank der Unterstützung des LED möglich. 

Im September startete Steven Switbert sein zweijähriges Studium “Master of Science in 
Business Administration with a Major in People Management and Organisation” an der HSU 

in Luzern. Geplant ist, dass Steven, der bereits seit einigen Jahren an der Schule arbeitet, 
zusammen mit Nicolas Method eines Tages die Schule übernehmen wird.  

Am 27. September fand der Solidaritätstag der nun neuen dritten Stufe der RST statt, an 
dem wieder die Schule vorgestellt wurde, dieses Mal von Präsidentin Raphaela Marxer. Die 

Schüler sammelten mit ihrer Muffins-Verkauf-Aktion CHF 2250.-  

Weiters arbeitete der Vorstand an der Überarbeitung des Vereins-Flyers und an der 
Optimierung der Webseite, so wie an der Feinplanung des Fests Mambo-Poa, das am 3. Juni 

2023 stattfinden wird. 

Auf ein weiteres erfolgreiches Jahr! 
Raphaela Marxer (Präsidentin, Verein Freunde der Viktoria Schule) 
Schaan, 04. November 2022 


